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書面質詢
黃潔貞議員

關注本澳醫護人資需求情況
　　去年底，特區政府正式與北京協和醫院簽訂合作備忘錄，由北京協
和醫院負責離島醫療綜合體的營運、管理和提供服務，同時推動特區政
府將按照本地法制推動專門立法，社會對此抱有很大期望。然而，過去
本澳專科醫療人資短缺情況一直持續，社會十分關注未來醫療人員是否
能滿足綜合體營運後的龐大需求。
　　特別是以護理人員為例，特區政府在第二個五年規劃中所訂定的項
目指標，是2025年每千人口對應的護士比要達到4.2，與現時的3.8仍有
一定差距。雖然隨著近期鏡湖護理學院將入駐離島醫療綜合體，以及去
年理工學院護理專業與北京大學合作，收生增加有助緩解護理人資緊張
問題。但隨著離島醫療綜合體將於2024年分階段落成啟用，距今不到3年
時間；加上人口老年化持續，A區及澳門新街坊等醫療服務的開展，都對
各類醫療人員有相當需求。
　　此外，社會文化司司長曾在立法會上表明，現時專科醫生仍然不足，
雖然近年公營醫療體系已陸續開考專科培訓職缺，未來在離島醫療綜合
體工作的專科醫療人員也能將由北京協和醫院協助培訓，但私人及非牟
利醫療人員同樣有專科培訓的需求，適逢《醫學及護理專科培訓程序的
施行細則》已於今年1月1日正式生效，無論社會及業界都期望當局能加
快開展相關專科醫護人員培訓工作，落實本澳醫療發展質與量的提升。
 
對此，本人提出以下質詢︰

根據政府公佈的初步方案，未來離島醫療綜合體會由協和醫院負責醫1.
護人員的培訓工作，但現階段有關招聘與考核方式都未有定案。請問
當局何時會完成相關法律法規並向社會公佈具體細節，讓有意參與的
在職本地醫護，以及正就讀醫護專業的學生為未來職涯規劃做好準備？
因應《醫學及護理專科培訓程序的施行細則》的生效，請問當局對於2.
提供私人及非牟利醫療人員更多專科培訓、帶津專業發展與實習計劃，
以及拓展實習機構與基地上有何規劃，以加快本澳整體醫療質素的提
升？
本澳各類型的醫療服務需求持續增長，但面對本澳高中畢業生減少，3.
以及其他專業學科的人才競爭，社會十分關注未來醫護專業人資供給
是否存在缺位。為此，請問當局會否開展全澳醫療人員供需調研工作，
全面掌握公、私及非牟利醫療團體的人資需求，從而制定精準引進、
精準培訓措施，滿足未來醫療服務發展的需要？
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